ICANN71 | Semana de preparación – Actualización sobre políticas Jueves, 3 de junio de 2021 – 18:00 a 19:30 CEST

MARYAM BAKOSHI:

Comenzamos a grabar. Muchas gracias. Hola. Bienvenidos a todos a la sesión de actualización de política. Soy Maryam Bakoshi y soy la coordinadora de la participación remota. Tengan en cuenta que se está grabando. Seguiremos los estándares esperados de comportamiento de la ICANN. Durante la sesión se leerán las preguntas y comentarios presentados en el formato adecuado que indiqué previamente en el chat. Leeré las preguntas y comentarios en el momento en que me lo indique la moderación de la sesión. La interpretación de la sesión estará en inglés, chino, francés, ruso, español y árabe. Seleccionen el icono de interpretación en Zoom y elijan el idioma que desean escuchar durante la sesión.

Si desean tomar la palabra, levanten la mano en la sala de Zoom. Cuando el coordinador de la sesión diga su nombre, habiliten su micrófono y tomen la palabra. Antes de hacerlo, asegúrense de seleccionar el idioma que hablarán en el menú de interpretación. Indiquen su nombre para los registros y el idioma en el que hablarán si no es inglés. Al tomar la palabra, silencien todos sus dispositivos y notificaciones. Hablen de manera clara y a una velocidad adecuada para permitir una interpretación correcta. Esta sesión incluye transcripción automática en tiempo real. Tengan en cuenta que no es un registro oficial ni autoritativo. Para ver la transcripción en tiempo real seleccionen el botón de subtitulado, Closed Caption en inglés, en

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.

la barra de herramientas en Zoom. Ahora le paso la palabra a David Olive.

DAVID OLIVE:

Gracias, Maryam. Quisiera darles la bienvenida a todos al webinar de actualización de la política en preparación para ICANN71. A medida que nos acercamos a la quinta reunión virtual consecutiva y el segundo foro de política, quisiera agradecerles a todos ustedes por su compromiso con el modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN y, en particular, su participación en las diversas actividades, trabajo de difusión, técnico, de política que venimos llevando a cabo de manera remota. En esa medida, agradecemos el esfuerzo de todos y de cada uno de nosotros.

Este foro virtual de ICANN71 se centra en el trabajo de política y específico de los comités asesores y de las organizaciones de apoyo. Veremos alguna de las áreas prioritarias aquí. Va a haber una revisión de los mecanismos para las decisiones pertenecientes a las delegaciones respecto de los TLD en el área de código de país.

En la fase dos del trabajo que tiene que ver con las especificaciones temporarias de los datos de registración de TLD vamos a presentar un informe inicial. Se va a hablar de la revisión de la política de transferencia de los nombres de dominio internacionalizados. Por supuesto, el comité asesor gubernamental va a tener un comunicado. Después At-Large va a hablar también de las comunidades de seguridad y estabilidad. Después habrá otra sesión que resaltará distintos temas en participación y le damos la bienvenida a todo eso.

Finalmente tendremos los resultados del Excellence Award de ICANN. El proceso de selección que representa el arduo trabajo que se va a anunciar durante la semana entre el 14 y 17 de junio. Por supuesto, ahora venimos trabajando todos de manera remota, mucho tiempo en Zoom. Pensamos que quizá podríamos hacer un pequeño cambio con una actualización de política diferente con los distintos PowerPoints de detalle. Quisiera por ello mostrarles lo que les he traído en este nuevo enfoque y espero que les guste y que funcione.

Quisiera presentarles a nuestra moderadora, Melissa Allgood, del equipo, que también va a estar hablando con nosotros a través de este proceso en este nuevo sistema que nos va a permitir conocer algunos miembros del equipo con los que tratan a diario y escuchar el trabajo importante que están haciendo los miembros del grupo en respaldo de sus esfuerzos en el trabajo de política y asesoramiento. Gracias. Le paso la palabra a Melissa para la parte siguiente.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Gracias, David. Hemos cambiado un poco el formato hoy. Vamos a hacer algunos debates rápidos con los miembros del equipo de política que apoyan y colaboran con las SO y los AC. Para los que tengan preguntas, las primeras tres manos levantadas en la sala de Zoom, tomaremos de inmediato al terminar esta conversación cada una de estas preguntas pero no teman. Si no llegamos a su pregunta de inmediato después de la presentación o si la colocan en el chat, tenemos después de todos los oradores un panel para preguntas para tratarlas.

Antes de comenzar, quisiera pedirles un poquito de paciencia ya que estamos probando algo nuevo. Hay muchas partes móviles tras bambalinas. Apreciamos su paciencia a medida que vamos viendo cómo funciona esta nueva vista de Zoom. Habiendo dicho esto, comencemos con la Organización de Apoyo de Direcciones. Este es un organismo asesor sobre política, direcciones IP y asesora a la junta sobre temas de política global respecto de la operación, asignación y gestión de direcciones IP. Quisiera darle la bienvenida a Carlos Reyes, del equipo de política, que va a hablar de lo que está sucediendo con la ASO.

CARLOS REYES:

Gracias, Melissa, por invitarme.

MELISSA PETERS ALLGOOD: ¿Cuáles son las áreas prioritarias en este momento para ASO?

CARLOS REYES:

Explicó muy bien cuál es el alcance de la ASO y las políticas globales respecto de los recursos de numeración de Internet. Hay mucha actividad que se está dando a nivel regional. Las comunidades de registros también se vienen reuniendo virtualmente el año pasado y siguen desarrollando política. Aunque no vemos mucha actividad a nivel global con ICANN y en las reuniones públicas, sí se está trabajando mucho. En ICANN71 se verán miembros de la comunidad de números participando en nuestras sesiones, especialmente en las plenarias y en otras áreas que probablemente se superpongan con

temas de seguridad o técnicos, la asignación de recursos de numeración de Internet también.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Carlos, como no hay previstas sesiones de ASO en el calendario y la gente quizá desea saber más sobre el tema, ¿dónde tiene que ir?

CARLOS REYES:

Muy buena pregunta, Melissa. ASO acaba de actualizar el sitio por lo cual es más fácil navegarlo. La experiencia del usuario es mejor así que les recomiendo a los que les interese la ASO para ver la diferencia entre el consejo y la organización de soporte. El primero maneja el desarrollo de políticas y brinda también información sobre las distintas responsabilidades de la ASO, incluida la designación de los miembros de la junta. Ayer se anunció que se completó la selección para la plaza número nueve. El NomCom, el Comité de Nominaciones de ICANN, tiene un periodo de nominaciones que está en este momento en desarrollo para el nuevo delegado de la ASO al comité correspondiente de la ICANN.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Excelente información. Veo que Maryam acaba de poner algunos links en el chat que pueden utilizar algunas de las personas que estén presentes para aprender más sobre el tema. Ahora los invito a hacer preguntas. Si alguien tiene alguna pregunta para Carlos, por favor, levanten la mano. Maryam, no veo ninguna mano levantada.

MARYAM BAKOSHI:

Es correcto, Melissa.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Bueno, hasta aquí Carlos entonces. Muchas gracias por estar con nosotros. Vamos a pasara ahora a la organización de apoyo para códigos de país, que desarrolla y recomienda a la junta políticas globales sobre los TLD de los códigos de país con una plataforma para la comunidad de ccTLD, para que desarrolle mejoras prácticas, información de intercambio y hablar de temas globales. Para hablar con nosotros sobre las actividades de este tema tenemos a Joke Braeken.

JOKE BRAEKEN:

Hola, Melissa. Hola a todos.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Veamos qué trabajo están haciendo en estos momentos, las cosas de interés.

JOKE BRAEKEN:

Muchas gracias. Como dijo David, hay algunos desarrollos de políticas de ccNSO en este momento en desarrollo. Hay tres conceptos que quisiera resaltar en este momento. En primer lugar, el retiro de los ccTLD. Hay un grupo de trabajo que viene desarrollándose con mucho esfuerzo en los últimos años en recomendaciones de política. En ICANN71, el consejo de ccNSO está esperando aprobar esas recomendaciones. Si así fuera el caso, entonces esas recomendaciones

van a ir a los miembros de la ccNSO para la votación respectiva. Es una fase muy importante en el trabajo de este grupo.

Hay algunos otros procesos y desarrollos de política también, tales como los mecanismos de revisión o las sesiones sobre la delegación, transferencia, modificación y retiro de ccTLD. Hay un grupo que está trabajando en esas recomendaciones que va a tomar parte en la sesión de política de ccNSO en ICANN71 dándonos las novedades. Va a haber consultas seguramente sobre el avance de su trabajo. Finalmente hay un proceso de desarrollo de políticas en ccNSO que quisiera resaltar en el día de hoy que trabaja en la deselección y en la selección de las áreas de IDN ccTLD. Estarán encantados de dar una actualización en la ICANN71 y de consultar a la comunidad sobre el punto hasta donde se ha llegado y cuál es la dirección del trabajo.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Excelente. Estaba hablando del consejo de ccNSO que tiene trabajo por delante antes de la sesión de ICANN71. ¿El consejo tiene previsto reunirse durante la semana de la reunión?

JOKE BRAEKEN:

Sí, correcto. El consejo va a reunirse hacia el final. La reunión está abierta a todos aquellos que tengan intención de asistir.

MELISSA PETERS ALLGOOD: ¿Alguna otra sesión que quiera resaltar?

JOKE BRAEKEN:

Sí. Hay una serie de sesiones que son interesantes para la comunidad. Comenzamos con el día técnico con una serie de sesiones como parte del trabajo de los miembros de la ccNSO, que están abiertas a todos. La primera es sobre la gobernanza de la ccNSO, sobre el papel en el consejo y los miembros de la ccNSO. Luego tenemos preguntas y respuestas con los miembros de la junta relacionados con los ccTLD y, por supuesto, la de política de las que les comentamos antes en el proceso de desarrollo de políticas de ccNSO, que va a trabajar en consulta con la comunidad.

También hay un comité de ccNSO. El de planificación estratégica y operativa, que también se reúne como parte de la reunión de ICANN. ccNSO además sigue su trabajo como de costumbre más allá de la semana de ICANN.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Parece que van a trabajar mucho. Quisiera retomar un tema del que habló. El día técnico, ¿nos puede contar un poco sobre de qué trata y quién va normalmente?

JOKE BRAEKEN:

El día técnico ha estado en la agenda de la reunión pública desde el 2006. Está organizado por el grupo de trabajo de ccNSO y está abierto a todos los que tengan un interés en las cosas técnicas de seguridad, todos los temas vinculados con estas áreas, temas que se cubren tradicionalmente, DNSSEC por ejemplo o la mitigación del uso indebido del DNS. Además de que está el grupo de trabajo que organiza este día, es para todos aquellos que se interesen en temas técnicos, operativos y de seguridad.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Muchas gracias por esa explicación. ¿Tiene alguna sugerencia o alguna

clave para prepararse para el foro de política?

JOKE BRAEKEN: Quisiera recomendarles a todos que vean el espacio de trabajo de

ccNSO o la información que está disponible allí respecto del programa de trabajo de ccNSO. Una buena idea sería suscribirse al newsletter, al boletín de la ccNSO, para poder ver lo que está sucediendo en la organización de apoyo de nombres de códigos de país. Sería bueno.

MELISSA PETERS ALLGOOD: ¿Podría por favor indicar esos links en el chat?

JOKE BRAEKEN: Sí.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Muchas gracias. ¿Alguna pregunta para Joke? No veo ninguna.

Levanten la mano, por favor, si desean hacer alguna pregunta.

Maryam, le voy a dar la palabra para ver que no esté pasando a nadie

por alto.

MARYAM BAKOSHI: No, Melissa.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Si tienen alguna pregunta, guárdenla para el final. Vamos a decir adiós

a Joke y vamos a hablar de GNSO, la Organización de Apoyo para Nombres Genéricos. Este es un organismo que desarrolla políticas para

los TLD genéricos. Le voy a dar la palabra a Julie Hedlund. Hola, Julie.

JULIE HEDLUND: Disculpas, Melissa. Estaba silenciada.

MELISSA PETERS ALLGOOD: No hay problema. La GNSO está muy ocupada y este es un foro de

política. Empecemos con EPDP, sobre la especificación temporaria para los registros de datos de gTLD fase 2A, lo que se llama ahora EPDP

fase 2A. ¿Dónde está el grupo de trabajo?

JULIE HEDLUND: Hablemos de EPDP fase 2A. En junio, ahora, se publicará el informe

inicial. Va a haber una oportunidad en ICANN71 para presentar el

informe y responder las preguntas que pueda tener la comunidad. Este

sería un elemento muy importante y esperamos esa sesión con ganas.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Entonces está en el programa tradicional.

JULIE HEDLUND: Sí. Es correcto. Vamos a poner esa información en el chat para todos.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Fantástico. Muchas gracias. Quisiera volver a alguno de los PDP de

larga data que recientemente han presentado sus informes finales,

SubPro y RPM específicamente. ¿Cómo están hoy estos proyectos?

JULIE HEDLUND: Sí. Hay un nuevo desarrollo sobre ambos temas que estamos

avanzando a buen ritmo. El mecanismo de protección o RPM, como

decía, EPDP y también SubPro o procedimientos posteriores. Todos

estos han presentado sus recomendaciones, sus resultados aprobados

ante la junta de la ICANN. También, cada uno llevó a cabo un

procedimiento de comentario público que van a ayudar a brindar

información de apoyo a la junta de ICANN en su consideración de los

informes finales de estos dos EPDP y sus resultados y

recomendaciones.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Es una situación como para estar atentos.

JULIE HEDLUND: Sí, sí.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Entiendo que el consejo de GNSO está con mucho trabajo, con los

nuevos EPDP, desde la última vez que estuvimos juntos en ICANN70.

¿Nos puede contar más sobre este trabajo?

JULIE HEDLUND:

Sí, gracias. Hay dos nuevos PDP que el consejo comenzó. La revisión de la política de transferencia, el PDP correspondiente a esta, que el grupo se está empezando a reunir y van a tener una sesión en ICANN71. En particular lo que estamos haciendo es buscar aporte más abarcatorio de la comunidad sobre los temas en la carta orgánica. Es una posibilidad para que la comunidad empiece a ver lo que pasa con el proceso de desarrollo de política desde el principio.

La segunda iniciativa es un EPDP sobre los nombres de dominio internacionalizados o IDN. Fue aprobado hace poco por el consejo y se ha convocado como de especial interés para los miembros de este grupo. Mientras el grupo de trabajo todavía no está constituido, va a haber en ICANN71 una sesión de difusión y habrá una oportunidad para encontrar información adicional sobre la misión, el alcance y la manera de participar en este PDP. También es una hermosa oportunidad para que la gente pueda participar desde el principio en el PDP.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Parece que han estado poniendo links en el chat en respaldo de lo que dice así que le estamos dando a todos indicaciones sobre lugares donde ir. Esta es una sesión de política. Es el foro de política. ¿Hay alguna otra novedad de GNSO que podemos esperar, alguna otra sesión a la que sea interesante asistir?

JULIE HEDLUND:

En primer lugar, todos tienen que saber que se va a reunir el consejo como lo hace normalmente durante ICANN71, incluida la sesión de trabajo virtual, la reunión pública periódica y también la de cierre.

Además van a reunirse durante ICANN71 junto con el GAC. La semana siguiente posterior a ICANN71 van a reunirse con la junta de directores de la ICANN.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Todas esas sesiones de consejo que comentaba de GNSO, ¿son

abiertas o cerradas?

JULIE HEDLUND: Son abiertas, como siempre.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Muchas gracias. Dijo que el consejo se está reuniendo con la junta

después de ICANN71. ¿Sabemos la fecha de esa reunión?

JULIE HEDLUND: El 24 de junio. Vamos a poner un link también en el chat.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Gracias. ¿Algún otro comentario o sugerencia sobre cómo prepararse

mejor para el foro de políticas?

JULIE HEDLUND: Sin duda. Veo que hay un link del briefing o información de política de

GNSO en el chat. Por favor, véanlo. Es la mejor manera, entiendo yo, de recibir todas las novedades de las distintas iniciativas de GNSO y de ICANN71. Por supuesto, siempre pueden ver el sitio de GNSO, los

miembros y, por supuesto, las distintas wikis del grupo.

MELISSA PETERS ALLGOOD: No veo ninguna pregunta así que, Maryam, te doy nuevamente la

palabra para ver que no me esté perdiendo nada.

MARYAM BAKOSHI: No, no falta nadie.

JULIE HEDLUND: Ah sí, veo una pregunta.

MELISSA PETERS ALLGOOD: ¿Hay una pregunta en el chat? Vamos aprendiendo sobre la marcha.

Pueden leer la pregunta.

JULIE HEDLUND: ¿Podría hablar un poco más sobre el cronograma de SubPro?

Quisiéramos hablar también sobre la fase de diseño operativo. Puedo

decir que la GNSO sugirió que la junta directiva iniciara una fase de

diseño operativo. Como dije antes, el próximo paso es que la junta

considere los resultados del PDP de SubPro y, hasta que eso suceda, es

difícil dar un cronograma más preciso. Necesitamos que eso pase

primero y después tendremos una idea más acabada de dónde

estamos parados.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Gracias. Nigel, espero que eso haya respondido su pregunta. En caso

contrario, por favor, levante la mano. Muchas gracias. ¿Hay alguna otra

pregunta para Julie? Julie, voy a dejar que salga de la sesión. Ahora

pasamos a At-Large. El Comité Asesor de At-Large, ALAC, brinda asesoramiento a la junta directiva. ALAC es un subgrupo de la comunidad At-Large, que es un grupo con una estructura por niveles organizada en forma regional. Se centra en el usuario final. Para hablar sobre las actividades de At-Large ahora tenemos aquí a Gisella Gruber y Heidi Ullrich. Hola a las dos.

GISELLA GRUBER:

Hola.

HEIDI ULLRICH:

Hola.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Gisella, entiendo que la comunidad At-Large tiene una serie de sesiones celebradas para la semana entre sesiones. Es decir, la semana que viene. La que empieza el 7 de junio, antes de que empiece la reunión de manera oficial. ¿Puede hablarnos un poco sobre eso?

GISELLA GRUBER:

Gracias, Melissa. Gracias por las preguntas. Tenemos una semana entre las sesiones la semana que viene y vamos a aprovechar esa semana para no sobrecargar esta semana preparatoria y para utilizar la semana que está entre la semana preparatoria y la reunión número 71 de la ICANN. La primera sesión será una sesión de At-Large: Qué esperar en la reunión número 71 de la ICANN, liderada por nuestra presidenta Maureen Hilyard, que hablará brevemente sobre qué pasará en la reunión 71 de la ICANN y también cada moderador de

cada sesión hablará brevemente sobre su sesión. Es una muy buena manera de prepararse para la reunión 71 de la ICANN dentro de At-Large.

También tenemos un breve recorrido por la ICANN y At-Large dirigido por EURALO. Es una sesión de dos horas. Esto será moderado por el presidente de EURALO, Sébastien Bachollet. Tocarán diferentes temas y tendremos invitadas a diferentes personas de la ICANN, incluso personas de la junta directiva. Es una oportunidad de hacer preguntas a sus breves presentaciones. Darán presentaciones en diferentes salas en diferentes idiomas: inglés, francés, español y ruso. Serán sesiones muy interesantes.

Después, en tercer lugar, tenemos la sesión de difusión y alcance, presidida por Daniel Nanghaka y también por la representante de Europa, Natalia Filina. Esta sesión tendrá una presentación de los dos cursos de ICANN Learn, una revisión de las actividades de 2021 de difusión y relacionamiento, y también estamos organizando sesiones. En esta sesión pasaremos a cuatro pequeños grupos donde veremos los planes de difusión y participación para 2021.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Me encanta ver que estas sesiones serán tan interactivas con este trabajo en pequeños grupos. Antes de ir a la semana siguiente, la reunión 71 de la ICANN, quiero preguntarle a Heidi si hubo algunos cambios desde la reunión 70 que quisiera mencionar.

HEIDI ULLRICH:

Sí. Muchas gracias por la pregunta. At-Large realmente trabajó mucho y efectivamente durante la pandemia. Adaptamos de manera innovadora, nuevas formas de trabajar muy bien en un entorno virtual. Hay tres aspectos que quisiera detallar. Quiero decir que At-Large pudo presentar cinco declaraciones de asesoramiento sobre políticas entre la reunión 70 y esta. Esto es mucho trabajo. Además, también presentaron asesoramiento a la junta directiva sobre el informe final sobre SubPro.

Es un logro muy importante. Además, durante este periodo, At-Large, con mucho gusto vio que se dieron dos cursos de ICANN Learn. El primero fue una introducción a At-Large llamado "Bienvenido a nuestro mundo". El segundo es un curso sobre desarrollo de políticas. Incluso si ustedes ya conocen At-Large o si son nuevos en At-Large, estos cursos van a ser muy útiles e interesantes.

En tercer lugar, tanto a nivel de At-Large como a nivel regional, At-Large realizó varios seminarios web sobre creación de capacidades. A nivel de At-Large, uno de los seminarios web, Melissa, como usted ya sabe, porque usted dio una presentación allí, fue la guía para lograr el consenso. Una sesión muy interesante. Después, las otras sesiones les ayudaron a mejorar sus habilidades en cuanto a adaptarse al mundo virtual. Eso lo vimos en la reunión 70 de la ICANN, las formas innovadoras en las que pudieron utilizar sus presentaciones, sus PowerPoint, etc. Dar presentaciones en línea. Vimos el baile en Cancún. Gisella va a hablar de esto en un rato. A nivel regional, todas las RALO utilizaron sus reuniones mensuales y están dando seminarios web de creación de capacidades con excelentes presentadores.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Gracias, Heidi, por contarnos cómo se está adaptando a la pandemia At-Large. Es interesante ver cómo toda las partes de la comunidad están cambiando y evolucionando. Antes de hablar de las sesiones de política de la reunión 71 quisiera pedirles que nos expliquen brevemente cómo organiza su trabajo At-Large, en qué áreas de trabajo.

HEIDI ULLRICH:

Sí. Esta es una iniciativa de la presidenta Maureen Hilyard. At-Large está dividida en tres áreas de trabajo. Esto nos ayudó a entender dónde va cada actividad. Eso mejora la eficiencia. Hay tres áreas. La primera es el área de políticas y el principal grupo de trabajo aquí es el grupo de trabajo consolidado de políticas que se reúnen en forma semanal y cada vez amplía su alcance y la profundidad de los temas que trata.

La segunda área es el área de participación regional. Tienen difusión y alcance, donde los miembros de At-Large se acercan a nuevos miembros dentro y fuera de la comunidad. Después lo que llaman el [in-reach] es difusión interna. Trabajan en creación de capacidades y habilidades, y lograr la mayor participación. La tercera área es el área de operaciones que se centra en actividades que tienen que ver con la parte de finanzas, presupuestos y asuntos operativos de la ICANN.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Hablemos primero de la parte de políticas. ¿Qué sesiones tiene previstas realizar At-Large en la reunión 71 en relación a las políticas?

HEIDI ULLRICH:

Buena pregunta. Esto tiene que ver con la forma eficiente en que está trabajando At-Large en este mundo virtual. Creo que esto es un record. Vamos a organizar cinco sesiones de políticas. Cuatro van a ser de At-Large y una va a ser organizada por EURALO ya que el anfitrión virtual de esta reunión está en los Países Bajos. La primera sesión va a ser el lunes, donde vamos a explorar la participación de los usuarios finales en los PDP de la ICANN y su rol en el ecosistema de la ICANN.

El martes va a haber dos. Una sobre los diferentes modelos de gobernanza. Vamos a tener testimonios de diferentes miembros de la ICANN que nos van a hablar de su experiencia con los diferentes modelos. La segunda del martes va a ser una sesión sobre el posible impacto que puede tener el cumplimiento del GDPR, qué consecuencias va a tener esto para los usuarios finales. Después tenemos una sesión sobre el desarrollo de políticas regionales en el área del uso indebido del DNS. Vamos a anunciar dos propuestas regulatorias sancionadas recientemente. Después habrá una sesión auspiciada por EURALO y el tema será los nuevos gTLD y la protección de los nombres geográficos en Europa.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Quería agradecerle. Veo que muchísima gente está poniendo los links para estas sesiones y todos están comentando en el chat. ¿Hay alguna otra cosa que podamos hacer para prepararnos para el foro de políticas, Heidi?

HEIDI ULLRICH:

Sí. Tenemos un espacio de trabajo wiki. Quizá puedan poner el link en el chat. La semana que viene, como ya dijo Gisella, tenemos un

seminario de información general. Ahí vamos a describir todas las actividades que van a tener lugar en la reunión 71. Obviamente tenemos el informe sobre perspectivas de políticas.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Gracia

Gracias, Heidi. Estoy viendo el chat y quiero ver si hay alguna pregunta. No veo ninguna mano levantada. Por favor, levanten la mano si tienen alguna pregunta para el equipo de At-Large. Maryam, ¿ves alguna pregunta?

MARYAM BAKOSHI:

No, no hay ninguna pregunta en el chat.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Entonces vamos a despedir a Gisella y a Heidi. Muchas gracias por estar aquí con nosotros. Ahora vamos a pasar al GAC, Comité Asesor Gubernamental. El GAC es la voz de los gobiernos y las organizaciones intergubernamentales internacionales. Le doy la bienvenida a Rob.

ROBERT HOGGARTH:

Gracias por invitarme.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Rob, ¿puede decirnos cuáles son las prioridades del GAC en este momento?

ROBERT HOGGARTH:

Gracias. Las prioridades del GAC son bastante constantes y han sido así en el mundo virtual en el último año y medio. Por supuesto, las rondas posteriores y los procedimientos posteriores de los nuevos gTLD, las nuevas rondas de gTLD son una prioridad importante. En segundo lugar tenemos el uso indebido del DNS. Una vez más es un tema común que va a aparecer en todas las cuestiones. Todos estos temas se conectan de alguna manera y se superponen a veces.

Otras medidas adicionales de mitigación del uso indebido del DNS, protección para las OIG, se está trabajando en esto en la junta directiva y en la GNSO. Además, por supuesto, el EPDP de la GNSO en relación a los servicios de datos y de registración, WHOIS y privacidad. Estas son nuestras principales prioridades para el GAC. Todos estos temas se van a analizar y trabajar en la próxima reunión 71 de la ICANN. Habrá dos sesiones sobre las rondas posteriores y sesiones sobre los otros temas. Esto se mencionará y tratará una y otra vez durante la semana. Hablaremos sobre estos temas también durante la reunión de la junta directiva y el GAC, que normalmente se celebra durante las reuniones de la ICANN.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Aparentemente el GAC va a estar muy ocupado durante la reunión 71 de la ICANN. Quería preguntarle algo que mencionó el equipo de At-Large. Ellos empezaron a decir cómo trabajó su comunidad durante la pandemia, cómo fue pasar al mundo virtual. ¿Cómo fue este paso para la comunidad del GAC?

ROBERT HOGGARTH:

Creo que fue muy bien. Cuando hace más de un año nos enteramos en la reunión de Cancún que íbamos a pasar al mundo virtual, el GAC no tuvo ningún problema. Por supuesto, nos faltaron algunas sesiones porque tuvimos que terminar más temprano pero el GAC siguió operando como siempre. Esto es muy efectivo porque de los 179 miembros y 38 organizaciones observadoras del GAC, la mayor parte de los participantes se concentran en la semana de la reunión. Incluso entonces en el mundo virtual es importante tener una programación sólida y tratar los temas que son importantes para los gobiernos durante las reuniones públicas.

El cambio que llevó cierto tiempo quizá sería la decisión por parte de los miembros del GAC en cuanto a si seguir dando asesoramiento desde el GAC para ser incluido en los comunicados. Hasta la reunión número 70 ningún comunicado incluyó asesoramiento del GAC. Es un proceso que llevó cierto tiempo para que los participantes se sintieran cómodos. Como muchos de ustedes habrán observado, las sesiones de redacción del comunicado en las reuniones de la ICANN pueden ser muy intensas. Muchas veces hay periodos en los que se reúnen en pequeños subgrupos para hablar sobre algún punto en particular del comunicado. Honestamente, esto ha sido un poco más difícil en el mundo virtual.

Ahora que tenemos sesiones como las que estamos viendo hoy, no sé, quizá haya oportunidades de trabajar en pequeños grupos en tiempo real en forma virtual. El GAC utilizó esa tecnología en diferentes formas durante la pandemia y esto incluyó parte del trabajo que hicieron con el equipo de estrategias de la ICANN. Hubo una serie de seminarios web donde trabajamos en pequeños grupos para hablar de diferentes

temas, incluso utilizamos stickers que poníamos en una especie de pizarrón virtual. Eso funcionó muy bien.

Estamos trabajando con el equipo técnico, el equipo de apoyo para reuniones y los traductores e intérpretes que realmente hacen mucho más de lo que se espera de ellos. Superan las expectativas. Están utilizando nuevos abordajes. No solamente en Zoom sino también con herramientas de interpretación. Estoy viendo la transcripción aquí, en mi pantalla, y todo eso funciona muy bien y beneficia a todos los participantes del GAC durante todo el año.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Gracias por darnos información tan detallada. Yo creo que parte de estos elementos de infraestructura se pierden a veces y no sabemos qué hacen otras comunidades. Muchas gracias por esta información tan detallada. Tengo una pregunta general para usted acerca del trabajo del GAC. Escuchamos mucho hablar de las recomendaciones recientes del GAC. ATRT 3, el área de trabajo 2, la evolución del modelo de múltiples partes interesadas, ¿cómo trabaja el GAC en estos temas? ¿Cómo hace su trabajo aquí?

ROBERT HOGGARTH:

Gracias. Los líderes del GAC actuaron inmediatamente cuando aparecieron estas recomendaciones. Todas fueran consideradas y otras comunidades también están trabajando esto. Se trabaja con las recomendaciones desde diferentes ángulos en diferente momento pero lo que hacen los líderes del GAC, todas las recomendaciones tienen que ver con operaciones del GAC, ya sean las recomendaciones

del área de trabajo 2 o sugerencias o incluso la evolución del modelo de múltiples partes interesadas que es la ICANN.

Todas estas recomendaciones son un gran proyecto desde el punto de vista del GAC. El personal de apoyo del GAC creó una herramienta de seguimiento. Ya escucharon hablar de lo que está haciendo el grupo intercomunitario en derechos humanos. Todas estas recomendaciones reciben el apoyo del GAC desde el principio. Muchas comunidades reconocen que el 30%-35% de las recomendaciones son cosas que muchas comunidades ya están haciendo de alguna manera. Esto también se aplica al GAC. Rápidamente, desde el GAC podemos ir diciendo: "Esto ya está. El GAC ya cumplió esto, ya lo implementó un 30%, por ejemplo".

Hay otras recomendaciones donde el recorrido es mucho más largo. Por ejemplo, cuando se está hablando de los presidentes de las SO y los AC que deben trabajar con respecto a las recomendaciones del área de trabajo 2, por ejemplo. De alguna forma, siempre el GAC ya participa en todos estos debates internos y externos. Creo que todavía hay mucho por hacer por parte de la comunidad. El GAC no está dedicando tiempo específico durante la reunión 71 a esto porque es un foro de políticas pero esto está muy arriba en la lista de prioridades.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Gracias, Rob. Ahora quisiera ver si hay alguna pregunta para Rob sobre el trabajo del GAC. Yo no veo ninguna mano levantada pero los invito a levantar la mano si tienen algún tema que quieran tratar.

ROBERT HOGGARTH:

Mientras esperamos las preguntas quisiera pasar un aviso para los participantes. Especialmente para los que son nuevos aquí. Quiero decirles que una manera muy interesante de observar cómo trabaja el GAC es participar del proceso de redacción del comunicado del GAC. Dentro de dos semanas le dedicaremos cinco horas al trabajo en el comunicado y, por supuesto, el otro punto importante en la reunión 71 es la reunión entre la junta directiva y el GAC. Traten de hacerse tiempo en sus agendas para participar de esas reuniones.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Muchas gracias, Rob. Maryam, no veo ninguna mano levantada.

MARYAM BAKOSHI: No, no hay ninguna mano levantada.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Entonces te despedimos, Rob, y pasamos ahora al Comité Asesor del

Sistema de Servidores Raíz, RSSAC. Brinda asesoramiento sobre los

sistemas de servidores raíz en el sistema de nombres de dominio. Aquí

tenemos a Ozan, que va a tomar la palabra.

OZAN SAHIN: Hola.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Adelante. ¿Cuáles son las áreas específicas de RSSAC?

OZAN SAHIN:

Bueno, tenemos dos grupos de trabajo en RSSAC y el consejo de expertos del RSSAC. Uno de ellos está estudiando los efectos y mitigaciones del operador del sistema de servidores raíz. Este grupo de trabajo se está apoyando en RSSAC037, que es el asesoramiento publicado anteriormente. Está analizando las situaciones en las que los operadores de los servidores raíz o alguien que actúa como operador brinda datos incorrectos de zona o viola alguno de los 11 principios de RSSAC037.

Después de más de un año de trabajo, este grupo de trabajo presentó su trabajo para su publicación. El otro grupo de trabajo tiene por función desarrollar una serie de herramientas que permiten medir la perspectiva local del sistema de servidores raíz en distintos lugares o puntos de Internet. Una vez más, parte del trabajo complementa el trabajo descrito en el asesoramiento anterior de RSSAC, que es el 047, el asesoramiento sobre indicadores para el sistema de servidores raíz.

En cuanto a la perspectiva local, también hay que evaluar lo que se está haciendo en este sentido. Además de los dos grupos de trabajo hay otras prioridades para el RSSAC que son los informes sobre la implementación de las recomendaciones de la segunda revisión organizacional. RSSAC publicó su informe y lo envía cada seis meses. El segundo informe ya fue preparado y se presentará en breve. Finalmente, RSSAC está desarrollando un programa de reconocimiento a sus miembros para reconocer las contribuciones de los miembros del consejo de expertos de RSSAC que dedican mucho tiempo a sus actividades en este consejo de expertos y que también trabajan con el resto del grupo.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Ozan, una pregunta. ¿Este trabajo se hace en las sesiones y tendrá

lugar durante la reunión 71?

OZAN SAHIN: Sí. De hecho, habrá una sesión en la ICANN71 el martes, el segundo día

de la reunión. El foco principal será finalizar el documento de la

perspectiva local. Lo que mencioné antes es una sesión de trabajo

para los miembros de RSSAC y del comité de expertos pero está

abierto para que cualquiera pueda participar como observador.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Fantástico. Si a alguno le interesa el trabajo de RSSAC, ¿adónde deben

dirigirse? ¿Dónde pueden encontrar más información?

OZAN SAHIN: En un minuto voy a escribir el vínculo para los sitios web de RSSAC y el

grupo de expertos de RSSAC. Ahí encontrarán documentación y

publicaciones relacionadas con este grupo. Quisiera alentar a los

miembros de la comunidad de ICANN que están interesados en la zona

raíz del DNS y especialmente en la parte técnica del trabajo a que

participen. Creo que esta es una muy buena oportunidad, Melissa, de

ver cómo los operadores de los servidores raíz, los representantes y

otros expertos en el sistema trabajan juntos y publican documentos.

Dado que el comité de expertos de RSSAC es un grupo ya formado,

esta es una oportunidad de que ustedes participen en las reuniones,

vean cómo trabajan y hagan aportes.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Muchas gracias. Voy a abrir el espacio para preguntas. Por favor,

levanten la mano si le quieren hacer alguna pregunta a Ozan. No veo a

nadie. Maryam, ¿podrías confirmármelo, por favor?

MARYAM BAKOSHI: Lo confirmo. No hay preguntas.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Entonces te vamos a despedir por ahora, Ozan. Vamos a seguir con

nuestra última miembro del equipo de políticas, que va a hablar

acerca de SSAC. Este es un comité asesor que brinda asesoramiento a

la junta directiva y sus actividades tienen que ver con la seguridad e

integridad del sistema de asignación de nombres y números en

Internet. Tengo aquí a Danielle Rutherford. Hola, Danielle.

DANIELLE RUTHERFORD: Hola, Melissa.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Muy bien. Entremos en las últimas publicaciones de SSAC. ¿Qué

hicieron últimamente? Recientemente, SSAC publicó durante la

reunión de la ICANN70 SAC 115 y 116. El 116 tenía que ver con los

comentarios del SSAC sobre el informe final preliminar. El otro informe

fue un informe más extenso que propone un marco para un abordaje

interoperable para abordar la gestión del uso indebido del DNS.

Tendremos una reunión más informativa sobre SAC 115 en el

transcurso de la próxima semana en la reunión de ICANN71.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Fantástico. Si les interesa más información pueden asistir a esa sesión.

¿Podría copiar el vínculo en el chat?

DANIELLE RUTHERFORD: Por supuesto, Melissa.

MELISSA PETERS ALLGOOD: ¿Habrá alguna nueva publicación en la reunión 71 de la ICANN?

DANIELLE RUTHERFORD: No. SSAC tiene varios grupos de trabajo que están trabajando

activamente en seguridad de enrutamiento, que están explorando la posibilidad del sistema de advertencia temprana sobre servidores raíz

y también estamos en la fase 2A del EPDP. No habrá publicaciones

durante la reunión 71 de la ICANN.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Es bueno saberlo. ¿SSAC tiene alguna otra sesión planificada que

tendrá lugar en el foro de políticas?

DANIELLE RUTHERFORD: Tendremos la sesión pública común habitual con la comunidad. Como

dije, la información detallada sobre SAC 115. También habrá una

actualización detallada acerca del proyecto de análisis de colisión de

nombres. Vamos a indicar en qué punto estamos y también

hablaremos acerca de los grupos de trabajo de SSAC. SSAC también

será el anfitrión del taller sobre seguridad y extensiones de DNS. Esta

sesión está abierta a todos aquellos que estén interesados en DNSSEC y en temas de seguridad relacionados con la seguridad del DNS.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Fantástico. ¿Algún otro consejo, alguna otra indicación para compartir

ahora que nos estamos preparando para la ICANN71?

DANIELLE RUTHERFORD: Lean el SAC 115. Planteen sus preguntas y, por si tienen alguna otra

pregunta, voy a escribir en el chat los vínculos para que accedan a las

publicaciones.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Perfecto. Voy a abrir ahora el espacio para preguntas específicas para

Danielle. Levanten la mano, por favor, si alguien tiene alguna

pregunta. No veo ninguna mano levantada así que vamos a pasar

ahora a la visión de todo el panel. Esta es la última oportunidad para

hacerles preguntas a todos los disertantes. Les voy a pedir a todos los

disertantes que habiliten sus vídeos. Voy a darle la palabra a Maryam

para que plantee cualquier pregunta que se haya presentado durante

esta sesión.

MARYAM BAKOSHI: Hola. No tenemos ninguna pregunta pero si surge alguna pregunta les

voy a avisar.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Muy bien. A todos los participantes... Veo que Mary Wong levantó la mano. Mary, le damos la palabra.

MARY WONG:

Muchas gracias, Melissa. Hola a todos. Soy Mary Wong, de políticas. Quiero felicitar aquí a mis colegas por haber hecho presentaciones tan interesantes. No me quiero hacer pasar por un participante. Solo quiero decirles a todos los que están participando que tenemos diferentes grupos y proyectos en toda la comunidad. Quisiera saber si Carlos podría hablarnos acerca de su equipo y acerca de qué vamos a ver con respecto al Premio a la Excelencia que vamos a otorgar la semana que viene. Considerando que tenemos tres sesiones plenarias en el programa, ¿podrían decirme qué grupos están involucrados en la planificación de las sesiones?

CARLOS REYES:

Muchas gracias. Gracias por la pregunta. Tal como dijeron, en el equipo de políticas tenemos un equipo más chico que se ocupa de proyectos que afectan a la totalidad de la comunidad de la ICANN. Uno de esos proyectos es liderar y gestionar todos los programas de reconocimiento a miembros de la comunidad. Nos tomamos el tiempo para reconocer el trabajo de los miembros de la comunidad y en el foro de políticas este ha sido el momento del año donde reconocemos a los ganadores del Premio a la Excelencia de la ICANN. De hecho, mi colega Ozan, que está aquí, él está a cargo de ese trabajo. Yo solamente les conté sobre este tema. La semana que viene tendremos un anuncio. Verán textos, vídeos. En toda la organización vamos a

reconocer las contribuciones de los miembros de la comunidad al modelo de múltiples partes interesadas.

La segunda iniciativa que lidera nuestro equipo para toca ICANN es la planificación de las sesiones plenarias. En la reunión ICANN71 tendremos tres sesiones plenarias seleccionadas por la comunidad. La comunidad propone temas y los presidentes de las SO y los AC las consideran al igual que otros representantes durante el proceso de planificación de las reuniones públicas de la ICANN.

El lunes tendremos una sesión dedicada al impacto de los desarrollos regulatorios sobre los temas de políticas de la ICANN. Tendremos participantes del área de gobierno que explicarán algunos de los desarrollos en materia regulatoria que afectan el trabajo de la ICANN. También veremos participantes de distintos grupos de las SO y los AC. El martes tendremos una sesión sobre el modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN dentro del ecosistema. El sistema se apoya en el trabajo de múltiples partes interesadas y también están teniendo lugar conversaciones acerca del plan estratégico de la ICANN. Cuáles son las tendencias que estamos observando y cómo afectan el ecosistema de gobernanza de Internet. Tendremos un muy buen debate allí con una combinación de representantes de la comunidad y también gente de afuera de la comunidad que nos contará cuáles son sus percepciones del modelo de múltiples partes interesadas.

El jueves tendremos una sesión plenaria más técnica pero se trata de un tema importante que es entender lo que ocurre con los proveedores de servicios. Tendremos representantes de las listas de bloqueo de reputación, que explicarán de qué se trata y cómo la comunidad interactúa con las RBL y qué ocurre en el ecosistema en su

totalidad. Luego escucharemos la perspectiva de diferentes miembros y distintas comunidades de la ICANN y veremos cómo interactúan con los RBL.

Definitivamente, presten atención al programa. Deberán registrarse primero para poder acceder a los vínculos y luego participar. Tenemos guías de participación. Si quieren familiarizarse con herramientas de Zoom o con la funcionalidad de interpretación. Suscríbanse a las gacetillas diarias para recibir información sobre el tema diariamente. También visiten el sitio web. Muchas gracias por su pregunta.

MELISSA PETERS ALLGOOD:

Muchas gracias por una respuesta tan detallada, Carlos. Maryam, voy a volver a preguntarle una vez más si hay alguna pregunta en el chat. También quisiera pedirles a los participantes en la sala de Zoom que por favor levanten la mano si tienen alguna pregunta. Esta es la última oportunidad. Verán que tenemos un equipo completo. Les vamos a pedir que nos den sus opiniones acerca de qué opinan con respecto a este nuevo formato. Tómense un segundo, por favor, para decirnos si les gustó, si no les gustó, qué les gustaría que cambiáramos. Estamos aquí para brindar apoyo y para colaborar con ustedes, la comunidad. Habiendo dicho esto, última oportunidad de hacer preguntas. Maryam, ¿tenemos alguna pregunta?

MARYAM BAKOSHI:

No, Melissa. Solo tenemos comentarios acerca de que a la gente le encanta este formato.

MELISSA PETERS ALLGOOD: Fantástico. Entonces le voy a dar la palabra nuevamente a David

DAVID OLIVE:

Muchas gracias a todos y al equipo. Estamos tratando de generar más entusiasmo acerca del foro de política virtual de ICANN71. Queríamos que escucharan a los diferentes miembros del equipo y, por supuesto, no presentamos la presentación típica estándar. Si quieren información, tenemos tres guías muy útiles para ustedes. Una, por supuesto, es el informe de perspectivas de políticas de ICANN71, para que tengan una idea de cuáles son las actividades que tendrán lugar en la ICANN71. El libro con información de la GNSO, que también brinda información detallada sobre los PDP en curso así como información generada por el consejo. Por supuesto, el programa de la semana de preparación. Este es el último día de esta semana y tendremos también documentación que ustedes podrán sumar a los distintos temas y que están en el chat y que fueron escritos por los distintos miembros del equipo.

Habiendo dicho esto, aquí tenemos el cronograma de las sesiones plenarias. Quiero agradecerle a Carlos, por habernos dado una descripción general. Aquí tenemos los que va a ocurrir los distintos días. Este es un momento muy importante en el que todos nos reunimos en las comunidades para escuchar hablar acerca de estos temas. También quiero pedirles que por favor completen la encuesta acerca de este nuevo formato. Estamos tratando de que sea informativo e interactivo, desde el punto de vista de la presentación y de los participantes. Eso nos ayudaría mucho. Por supuesto, las

grabaciones y todo el material y las presentaciones estarán publicados en el sitio web tal como lo ven en la pantalla en este momento.

Habiendo dicho esto, quisiera ahora agradecerles a todos por su tiempo, por su atención, por haber disfrutado junto a nosotros la posibilidad de hablar acerca de nuestro trabajo. Les deseo a todos buenas tardes, buenos días o buenas noches estén donde estén. Nos vemos pronto en la reunión 71 de la ICANN, en el foro virtual de políticas. Espero que todos estén tan entusiasmados como nosotros. Muchas gracias.

MARYAM BAKOSHI:

Muchas gracias. Gracias a todos. Damos por cerrada la reunión.

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]